

Siete instituciones no pasan la prueba de estrés en Europa (El Financiero 26/07/10)

Siete instituciones no pasan la prueba de estrés en Europa (El Financiero 26/07/10) Viridiana Mendoza Escamilla Lunes, 26 de julio de 2010 Son 5 cajas españolas, ATEbank e Hypo Real State. Banca de la zona, con buena solidez y transparencia. Es necesaria una revisión completa del sistema: DIW. - BANCA EUROPEA SUPERA PRUEBA DE ESTRÉS Sólo siete de las 91 instituciones evaluadas por los test de estrés a la banca europea reprobó las pruebas de solvencia en escenarios de riesgo, cinco de ellas son cajas españolas, el banco griego ATEbank y el alemán Hypo Real State. De acuerdo con el comunicado conjunto de prensa del Banco Central Europeo (BCE), la Comisión Europea (CE) y el Comité de Supervisión Bancaria Europea (CEBS), sólo estas siete instituciones tendrían un indicador de solidez de capital Tier 1 por debajo de 6 por ciento. "Hay que señalar que el umbral no representa el mínimo reglamentario de 4 por ciento, pero se acordó como punto de referencia para los efectos del presente ejercicio", revela el documento. Así, de acuerdo con las tres instituciones, los test representan una prueba de solidez y transparencia por parte de la banca europea. "Apoyamos, en particular, la transparencia de este ejercicio, dadas las circunstancias específicas del mercado en los que bancos operan actualmente. "Damos la bienvenida con satisfacción a la publicación de los resultados de los bancos individuales, en particular sus posiciones respectivas capitales de los y las estimaciones de pérdida en un escenario adverso, así como información detallada sobre las exposiciones de los bancos a la deuda pública central y local." El consenso de los analistas apuntaba a diez bancos con indicadores reprobatorios. El ministro alemán Wolfgang Schäuble difundió un comunicado para celebrar que los resultados de las pruebas evidencian una banca alemana "robusta y resistente". Sin embargo, el presidente del Instituto Alemán de Investigación Económica (DIW), Klaus Zimmermann, declaró para la prensa europea que ahora surge un nuevo temor a que los resultados positivos den la impresión "fatal" de que ya no es necesaria una revisión completa del sistema bancario. España, en la mira Cinco de las siete entidades suspendidas corresponden a España, que como nación no ha visto las mieles de la recuperación, pues proyecta una tasa de desempleo por encima de 16 por ciento hasta 2013. Así, las cajas Espiga, Diada, Cívica, Cajasur y Unimm deberán iniciar sus esfuerzos por conseguir cuanto antes una recapitalización por parte del Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB), que ponga freno a la cautela del mercado de fondeo. En un comunicado, el banco de España señaló que el ejercicio confirma la solidez del sistema bancario español, y a la vez justifica el proceso de reestructuración y recapitalización de las cajas de ahorros desarrollado durante los últimos doce meses, y que ha supuesto el compromiso de inyectar recursos por valor de 14 mil 358 millones de euros por parte del FROB y del Fondo de Garantía de Depósitos. "Para cumplir con el acuerdo del Ecofin de que ninguna entidad quede por debajo de ese 6 por ciento de capital Tier 1 en el escenario más adverso, cuatro agrupaciones de cajas deberán aumentar sus recursos propios, por un importe de mil 835 millones de euros." De las 91 entidades europeas analizadas 27 eran españolas, que representan 95 por ciento del sector financiero del país, frente a un porcentaje mucho más bajo en otros Estados europeos. En este escenario, Elena Salgado, ministra de Economía y Hacienda en España, afirmó que de haberse analizado sólo el 75 por ciento del sistema español, no habría habido contratiempos. "Las cajas que suspendieron representan una parte muy pequeña del mercado, y los criterios aplicados en España fueron más rigurosos."